

DIARIO DE MALLORCA

del miércoles 16 de Mayo de 1810.

S. Ubaldo Ob. y S. Juan Nepomuceno.—Rogativa en S. Antonio.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast.

Epochas.	Términos.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las A. y 55 m. y 15 s.
7 de la m.	13 g.	27 p. 111.	NO.	Se pone á las 7
12 del dia	14 g.	27 p. 101.	NO.	5 m. y 35 s.
5 de la t.	14 $\frac{1}{2}$ g.	27 p. 101.	ONO.	

NOTICIAS PARTICULARES.

Badajos 4 de Abril.

Un partidario nuestro nos comunica las noticias siguientes:

El 25 de Marzo entraron en Ciudad Real unos 300 franceses, entre ellos muy pocos de caballeria, destinados á reforzar su guarnicion. Las partidas de Velez y Cañizares subsisten en Almodovar, donde han preso varios sospechosos. Las partidas de guerrilla de Soria vuelven á reunirse, y á incomodar al enemigo. Pocos dias antes del 24 atacó vengosamente una guerrilla á un destacamento francés en las inmediaciones de Illescas.

La partida del Sr. Mir permanece en Siruela, reforzada con 120 hombres de otras dos partidas que se le han reunido, mandada la una por el capitán Bailo.

El exercito ingles que se hallaba en Viseo ha hecho movimiento, internándose en Castilla.

En breve esta ciudad, tan amante de la virtud y patriotismo, tendrá la satisfaccion de ver en su recinto al Exmo. e Ilmo. Obispo de Orense, que pasa á ocupar su lugar en el

Consejo Supremo de Regencia, no habiendo querido, segun
nos aseguran, hacer el viage por mar, en atencion á sus
achaques.

Del 15 de Idem.

Extracto de una carta de la Coruña.

Estamos esperando una fragata que se mandó á Londres, y deberá traernos 30 mil fusiles, con los que á su llegada se armarán otros tantos mil hombres; sin que nos haremos desapercibidos en este medio tiempo, pues el Rey no quiere ser francés, y está levantado en masa para repeler al enemigo: 200 cañones de Montaña con su correspondiente cartuchería se colocaron en los pasos mas peligrosos, y los vándalos no entrarán como la vez pasada. Ha llegado al Ferrol la fragata *Cornelia*, que ha conducido desde Cádiz dos millones de reales. Los franceses de Asturias se dice que no pasan de 40, y que las tropas de este Reyno, y las de un tal Roncales los tienen cogidos entre dos fuegos. Los que están por la parte de Astorga se hallan situados sobre el puente de Orbigo y sus inmediaciones. Las fortificaciones de esta plaza se van aumentando.... Es quanto puedo comunicar á V. de posotivo &c. "

Todas las autoridades civiles y militares de Vizcaya han sido substituidas por oficiales franceses. La misma medida está adoptada en las provincias de Alava, Navarra y Aragón.

Los franceses han vuelto á ocupar á Mérida y sus inmediaciones. Los habitantes de los pueblos, mas contentos de vivir sin hogar, y de abandonar sus propiedades, que de sufrir la dominacion enemiga, han huido otra vez presurosos á las sierras, ó á acogarse en el recinto de esta plaza. Franceses vuestra felicidad es poco apetecida en España. La sociedad de las fieras, la aspereza de los montes se prefiere á vuestra compañía; y sin embargo, ¿aun tiene nuestro Josef el descaro de publicar en sus papeles que los españoles le aman? ¡Qué fatuidad!

Del 6.

Los valientes habitantes del valle de Aras sostienen la

Lucha con la mayor gloria: ni un palmo de tierra han pisado aun los franceses en él, y cada dia pierden considerable número de gente en sus tentativas: últimamente les han intimado la rendicion, y la respuesta ha sido: que prefieren la muerte á la esclavitud francesa. Irritado el enemigo de esta contextacion, atacó con la furia que le es natural; pero fue vergonzosamente rechazado con perdida de consideracion, y los habitantes del Valle, introduciéndose en Francia, saquearon y quemaron tres ó quatro aldeas, trayéndose crecido número de cabezas de ganado.

Sabemos con la mayor complacencia que los gallegos estan fabricando cureñas acomodadas á su terreno, para tener la ventaja de conducir ellos su artilleria por los pasos impracticables para el enemigo; si este intentase alguna vez introducirse en aquel Reyno.

Han llegado á esta ciudad los Excmos. Sres. D. Juan Oliva, Cauñigo Cardenal de la Sta. Iglesia de Santiago, y el Sr. Quiroga, Vocales de la Junta Superior de Galicia, establecida en la Coruña, á tratar asuntos interesantes á la salud de la patria con la Suprema Junta de esta provincia, y el Excmo. Sr. Marques de la Romana.

Del 7. La Junta Suprema de esta provincia acaba de recibir de la de Ciudad Rodrigo la carta siguiente.

Excmo. Sr.: el Teniente Coronel graduado D. Julian Sanchez, Comandante de la partida de guerrilla de caballeria de esta plaza, ha conducido á ella de resultas de su ultima salida, 23 prisioneros franceses con un oficial, y entre ellos 4 dragones con sus caballos, que aprehendió en las cercanias del lugar de S. Muñoz, á 8 leguas de distancia en la calzada de Salamanca... Dios guarde á V. E. muchos años. Ciudad Rodrigo 2 de Abril de 1810. — Andres de Herrasti, Presidente. — Tomas Diez Rodriguez, — Vocal Secretario. — Excmo. Sr. Presidente y Junta Suprema de Extremadura.

Del 8. La Mancha está inundada de partidarios que acosan al enemigo, lo persiguen, y sin dexarle un momento de reposo, le interceptan correspondencias, le hacen priso-

neros, y disminuyen insensiblemente sus exércitos. En el mismo dia que la partida de que hablamos ayer entró en Ocaña, la de Francisquete, compuesta de unos 400 hombres entre infanteria y caballeria, mató 40 franceses en Villarrubia de los Ojos, y despues ha tenido otra accion en la Pedronera, pasando á Valencia, á donde conduce una correspondencia de 5 arrobas de papel, interceptada al enemigo.

Det 9.

Parte de Asturias comunicado por el Señor Mahi.

Nada mas ocurre que lo que tengo dicho en los otros partes, mas que en el dia de ayer por la noche llegaron á esta dos propios de Oviedo, y dicen contextes que hay varias partidas que incomodan á los enemigos, y mayormente una que llaman de un tal Acebedo, que los persiguió hasta la hermita de S. Roque, á las inmediaciones de aquella ciudad,

Tambien se sabe que quince se metieron en una barca para pasar el río del puente de Miranda, y se ahogaron, y los nuestros mataron á tres franceses, y á un artillero que estaba apuntando tambien le mataron, y nuestras tropas nada percieron.

Todo esto lo comunique á V. para que se lo participe á S. E. Dios guarde á V. muchos años. Cangas de Tineo y Marzo 12 á las 3 de la tarde de 1810. — Josef Morodo. — Sr. D. Rodrigo Arjona.

P. D. Acabando de escribir este llegó un hermano del Sr. Juez en posta, y dice que los franceses trajeron 4 barcas de Avilés para pasar el río de Cornellana, y que nuestras tropas con un violento los estropearon, unos ahogados y otros prisioneros y heridos. En el puente de S. Martín de Miranda ni en sus inmediaciones no hay frances alguno, y si nuestras tropas. — Mahi.

Los enemigos que ocupan esta provincia de Extremadura parecen que toman la direccion de Andalucia.

CON SUPERIOR PERMISO.